

Tasa de desocupación regional fue de 5% en trimestre móvil abril-junio

Coyhaique- En el trimestre abril-junio 2024, la tasa de desocupación regional fue 5%, disminuyendo 1,5 puntos porcentuales (pp.) en doce meses de acuerdo con la información registrada en la Encuesta Nacional de Empleo (ENE) que elabora el Instituto Nacional de Estadísticas de Chile (INE).

Por su parte, la estimación de personas ocupadas aumentó 0,6% en doce meses, siendo incidida por mujeres quienes presentaron un aumento de 1,2%, mientras que los ocupados hombres no registraron variación en doce meses.

En tanto la ocupación informal llegó a 32,6%. Las personas ocupadas informales aumentaron 8,8% en doce meses, incididos principalmente por hombres (12,4%), seguido de mujeres (4,3%).

Desocupación

La estimación de la tasa de desocupación regional fue de 5,0%, disminuyendo 1,5 pp. en doce meses, dado que la fuerza de trabajo (-1,1%) disminuyó, sumado al aumento de la población ocupada (0,6%). Por su parte, las personas desocupadas disminuyeron 24,6% interanualmente. Según sexo, la tasa de desocupación de las mujeres se situó en 4,2% y de los hombres en 5,6%.

Ocupación

En doce meses, la estimación de personas ocupadas aumentó 0,6%, siendo incidida por mujeres quienes presentaron un aumento de 1,2%, mientras que los ocupados hombres se mantuvieron sin variación en doce meses. Según categoría ocupacional, el aumento de las personas ocupadas fue incidida principalmente por personas empleadoras, quienes presentaron una variación de 26,0% en doce meses. Por sector económico, el aumento de las personas ocupadas fue influida principalmente por alojamiento y servicios de comida, quienes presentaron una variación de 37,5%, seguido de agricultura y pesca (17,5%) e industria

manufacturera (6,0%). La tasa de ocupación informal alcanzó 32,6% aumentando 2,5 pp. interanualmente. Las personas ocupadas informales aumentaron 8,8% en doce meses, incididos principalmente por hombres (12,4%), seguido de mujeres (4,3%).

Participación laboral

Las tasas de participación y ocupación se situaron en 69,9% y 66,4%, con variaciones interanuales de -1,3 pp. y -0,2 pp., respectivamente. En tanto la población fuera de la fuerza de trabajo aumentó 5,7% en doce meses, incidida principalmente por inactivos habituales.

Tasa de desocupación por sexo

La tasa de desocupación masculina alcanzó 5,6%, disminuyendo 0,8 pp. en un año, debido a la disminución de la fuerza de trabajo (-0,8%), mientras que los ocupados hombres se mantuvieron sin variación en doce meses. Por su parte, la tasa de participación se situó en 76,5%, disminuyendo 1,2 pp. mientras que la tasa de ocupación alcanzó 72,2%, disminuyendo 0,6 pp. en el periodo. Los hombres fuera de la fuerza de trabajo aumentaron 6,4%. La tasa de desocupación femenina alcanzó 4,2%, disminuyendo 2,5 pp. en un año, lo anterior debido a la disminución de la fuerza de trabajo (-1,4%), sumado al aumento de las mujeres ocupadas (1,2%). Por otra parte, la tasa de participación alcanzó 63,2%, contrayéndose 1,5 pp. mientras que la tasa de ocupación se situó en 60,5%, con un aumento de 0,2 pp. en el periodo. Las mujeres fuera de la fuerza de trabajo aumentaron 5,3%.



Tasa de presión laboral

La tasa de presión laboral en la región de Aysén, registró una disminución de 0,8 pp. en doce meses, alcanzando 10,8%, lo anterior evidencia el porcentaje de personas que presionan el mercado laboral dentro de la fuerza de trabajo, pues incluye a quienes declararon disponibilidad y la posibilidad de empezar pronto un trabajo. Al revisar por sexo, la tasa de presión laboral masculina se estimó en 11,4%, presentando una disminución de 0,7 pp. en un año, mientras que la tasa de presión laboral femenina llegó a 10%, registrando una disminución de 1,1 pp. en doce meses.

Actividad económica

En doce meses, el aumento de la población ocupada (0,6%) se fundamentó por alojamiento y servicios de comida, quienes presentaron una variación de 37,5%, seguido de agricultura y pesca (17,5%) y, en tercer lugar, industria manufacturera (6,0%), mientras que la actividad económica que tuvo la mayor incidencia negativa fue comercio (-7,0%). En mujeres, el aumento (1,2%) fue liderado por administración pública (3,6%), mientras que la mayor incidencia positiva en hombres se registró en agricultura y pesca (21,0%).

Categoría Ocupacional

Según categoría ocupacional, el aumento de la población ocupada (0,6%) fue liderada por personas empleadoras, quienes presentaron una variación de 26,0%. Por otra parte, la principal disminución se suscitó en las personas asalariadas formales (-2,5%). En mujeres, el aumento (1,2%) fue incidido por asalariadas formales (1,7%). En el caso de los hombres, que no registraron variación en doce meses, la mayor incidencia positiva se registró en empleadores (46,2%).

Informalidad laboral

Las personas ocupadas informales aumentaron 8,8% en doce meses, incididos principalmente por hombres (12,4%), seguido de mujeres (4,3%). La población ocupada formal disminuyó 3,0% en doce meses, incidida por hombres (-5,4%), mientras que no se registró variación en mujeres. La tasa de ocupación informal se situó en 32,6% aumentando 2,5 pp. respecto al mismo trimestre del año anterior, esto como consecuencia del aumento de la población ocupada informal (8,8%) sumado a la disminución de la población ocupada formal (-3,0%). En tanto, la tasa de ocupación informal masculina aumentó 3,8 pp. alcanzando 34,4%, mientras que la femenina aumentó 0,9 pp. alcanzando 30,5%.

